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Tren patrimonial abre debate sobre viabilidad 
de tener un tranvía urbano en Copiapó 
ANÁLISIS. Los candidatos a alcalde por Copiapó dieron a conocer su parecer sobre la idea de tener a la tradicional 
máquina recorriendo desde la Alameda hasta Paipote. 

Aldo Lingua 
cronica(odiarioatacama.cl 

1 viernes fue la puesta en 
marcha deltren patrimo- 
nialen Copiapó, quere- 

corrió desdela Alameda hasta el 
callejón Diego de Almagro. La 
iniciativa despertó el interés no 
solo del público, sino también 
delos candidatos a alcaldes, so- 
bretodo porque, el edil Marcos 
López, que busca la reelección, 
quien dijo que estaba analizan- 
do la vialidad de un recorrido 
permanente hasta Paipote. 

Larespuestaentrelos candi- 
datos hasido variada. No existe 
un consenso sobre este medio 
detransporte parala ciudad, a 
pesar de la larga historia ferro- 
viaria quetiene lacomuna. 

CICARDINI 
Maglio Cicardini, quien duran- 
te su periodo como alcalde en 
varias oportunidades hizo co- 
rrerel tren por la ciudad con 
distintos motivos, como la na- 
vidad, losadultos mayores o el 

amor, hizo burla delalcaldeLó- 
pez.en su programa radial. 

“Ahílos vieron en los calle- 
jones. Ellos andanahoracon el 
tren, cuando esasiempre ha si- 
domiidea. Pero ellosno saben 
nada, creen que van a inaugu- 
rareltren denavidad, pero voy 
aser yo el que lo inaugure. Si 
yosoy el verdadero McFly”, di- 
jo, en referencia su viral paro- 
dia de Volveral Futuro. 

EJE DE DESARROLLO 
Maximiliano Barrionuevo ha 
defendido con firmeza la recu- 
peración del tren, destacando 
su potencial tanto como atrac- 
tivo turístico como herramien- 
ta clave para mejorar la conec- 
tividad en la ciudad. Según el 
candidato de RN: “la recupera- 
ción de este medio de transpor- 
te es esencial para promover el 

desarrollo de nuestra ciudad. 
Queremos que Copiapó sea un 
destino turístico de primer ni- 
vel, pero también un lugar don- 
de sus habitantes disfruten de 
unamejor movilidad”. 

LAS OPINIONES ENTRE LOS CANDIDATOS ESTÁN DISPAREJAS. 

Además, Barrionuevo dice 
tenerun planintegral que bus- 
camodernizar la infraestructu- 
ra y mejorar lamovilidad urba- 
na mediante la integración del 
tren en el sistema de transpor- 
te. 

“Imagino un Copiapó don- 
de el tren sea parte de la vida 
diaria y la línea deltren deje de 
seruna cicatriz urbana, convir- 

tiéndose en un conector de 
movilidad social”, concluyó. 

MAYOR AGILIDAD 
Porsu parte, el candidato apo- 
yado por “Amarillos”, Luis Nú- 
ñez ha subrayado los beneñi- 
cios patrimoniales y económi- 
cos que el proyecto del tren 
puede ofrecer, aunque tam- 
biéncuestionólalentitudensu 
implementación. 
Recordó que la iniciativa fue 
anunciada en mayo de 2019 y 
que recién en 2024 ha comen- 
zado a materializarse. 
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Núñez resaltó el impacto 
que el tren podría tener en la 
economía local, especialmen- 
te en sectores como San Fer- 

ando y Paipote, perotambién 
instó alasautoridades aactuar 
con mayor rapidez. “Es untra- 
mo corto, desde la Alameda 
hasta el callejón Diego de Al- 
magro, pero puede dinamizar 
la economía de la zona y ayu- 
dar en el transporte de pasaje- 
ros”, indicó. 

OTRAS PRIORIDADES 

Sandor Guzmán, candidato del 

Partido Social Cristiano, en 

cambio, se mostró completa- 
mente escéptico respecto a la 
viabilidad del tren urbano en 

Copiapó. A su juicio, la ciudad 
enfrenta problemas mucho 
másurgentes que deben ser re- 
sueltos antes. “Hoy Copiapó 
está congestionada y la gente 
est itada; necesitamos des- 

congestionar nuestra ciudad, y 
este tren no ayudaría”, afirmó. 

Guzmán también criticó el 
tipo detrenutilizado, argumen- 

tando que untrenacarbónsolo 
empeoraría los problemas de 
contaminación y expresó sus 
dudas sobre la capacidad eco- 

nómica del municipio pararea- 
lizar una inversión así. “Tene- 
mos necesidades mucho más 

grandes hoy día en Copiapó. 
Hay gente que está pasando 
hambre y enfrentamos una de- 
lincuencia desatada. No es el 

tiempo de pensar enun tren pa- 
trimonial, eso sería un lujo, no 
una necesidad”, sentenció. (3 

    

  

  

Jardín infantil Pedacito de Cielo realizó 
una fiesta de la chilenidad 
CULTURA. Los niños expusieron una muestra de varias danzas y registros 
culturales del país y la región. 

na Pedacito de Cielo, 
ubicado en Copiapó, 

realizó sus celebraciones pa- 
rias con la Fiesta de la Chileni- 
dad 2024. Este evento, que ya 
es considerado como una tra- 
dición, contó con presentacio- 
nes folclóricas y actividades 
propias de la cultura chilena, 
protagonizadas tanto por los 
niños y niñas del jardíncomo 
por sus familias y maestras. 

Angélica Cortés, directora 
del establecimiento, destacó la 
importancia de involucrar a 
las familias en estos eventos, 
subrayando que la participa- 
ción comunitaria es un pilar 
del proyecto educativo del jar- 
dín. “Consideramos muy im- 
portante la participación de 
las familias y la comunidad en 
estas celebraciones como lo es 
la Chilenidad, donde ponemos 

E Jardín Infantil y Sala Cu- 

LOS NIÑOS SE LUCIERON EN EL ACTO. 

en valor nuestra raíces y tradi- 
ciones, y en donde tenemos 
una enorme oportunidad de 
compartir y hacer comunidad, 
ocasión en que desarrollamos 
actividades culturales y re- 
creativas que son parte de 
nuestros procesos educati- 

  

vos”, comentó. 

El recinto mencionó que 
“basa su enfoque en la Educa- 
ción Viva y Consciente, promo- 
viendo el contacto con la natu- 
raleza y el desarrollo integral 
delosniños. Según su directo- 
ra, en septiembre estos valores 

cobran especial relevancia, re-
Nejándose en actividades cul-
turales y recreativas que for-
man parte delos procesosedu-
cativos”. 

“Estas celebraciones tam-
biénse nutren de nuestros pro-
cesos educativos y de nuestro
proyecto guiado por la Educa-
ción Viva y Consciente, tenien-
doal contacto con la naturale-
za y el entorno como un pilar
de nuestro proyecto, y por su-
puesto que en septiembre es-
tos valores resaltan más que
nunca, y de los cuales estamos
muy felices quese vean relleja-
dos de manera concreta en
nuestrosniños y niñas”, dijo la
directora. 

Cortés celebró la participa- 
ción delos niños y las familias,
einvitó a los interesados a in-

formarse del proyecto educati-
vo deljardín. es   

LOS ALUMNOS DESTACADOS. 

  

Alumnos de Santo Tomás 
reciben certificado 

EDUCACIÓN. Fueron 44 estudiantes de la 
carrera de Preparador Físico. 

n una ceremonia realiza- 
da enel auditorio “Mon- 
señor Gaspar Quintana” 

deSanto Tomás Copiapó, 44 es- 

tudiantes de la carrera de Pre- 
parador Físico obtuvieron sus 
certificaciones intermedias. Es- 
tas acreditaciones reflejan los 
conocimientos adquiridos en 
diversasáreas desu formación, 
como Entrenamiento Físico en 

Poblaciones Especiales, Ges- 
tión de Proyectos en Actividad 
Física, Entrenamiento Físico y 
Salud, además de dos certifica- 

ciones emitidas en conjunto 
conel Comité Olímpico de Chi- 

le (Coch), lo que les otorga un 
doble reconocimiento. 

Karen Martínez Cornejo, 
directoradel áreade Actividad 
Física y Deportes, resaltó la ir 
portancia de estas certificaci 
nes. “Estos certificados repre- 
sentan más que un papel; son 
una evidencia tangible de su 
capacidad para superar desa- 
fíos y contribuir a mejorar la 
calidad de vida de los demás”, 
afirmó. 10S 
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